

JULIO 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Encuesta: 72% está en contra de minería metálica</p>	<p>La más reciente encuesta realizada por el Instituto de Opinión Pública de la Facultad Multidisciplinaria Paracentral de la Universidad de El Salvador (FMP-UES) reveló que el 66.39 % de pobladores encuestados considera que la economía y el desempleo son los principales problemas del país. Según el estudio, dirigido por Josué Henríquez, que incluyó a 1,226 personas de los departamentos de La Paz, Cuscatlán, Cabañas y San Vicente, reflejó un fuerte rechazo a la minería metálica, una baja calificación a las alcaldías y una preocupación por la situación económica. El estudio fue realizado entre abril y mayo pasado y cuenta con un nivel de confianza del 95 % y un margen de error de 2.8 %.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-72-de-la-poblacion-se-opone-a-la-mineria-metalica-segun-encuesta-20250701-0065.html</p>	<p>LPG Pág.15 Miércoles 2 Julio 2025</p>
<p>No basta la planta de tratamiento para descontaminar río en Sonsonate</p>	<p>La construcción de una planta de tratamiento de aguas negras y ser- vidas no es suficiente para la des- contaminación del río Los Mila- gros, en el distrito de San Antonio del Monte, Sonsonate Centro, de- bido a que debe de existir un cam- bio de las conductas de las personas para dejar de tener prácticas ina- decuadas, como lanzar la basura en zonas indebidas. Así lo plantea la Unidad Ecológica Salvadoreña (U- NES) en los resultados de la con- sultoría denominada “í “. Parte de la contaminación que enfrenta el afluente se debe a que más de 20,000 personas no cuen- tan en sus hogares con un sistema de saneamiento, por lo que las aguas servidas van a parar al río sin ningún tipo de tratamiento.</p>	<p>LPG Pág.12 Miércoles 2 Julio 2025</p>
<p>Vulnerabilidad climática</p>	<p>Ricardo Navarro, presidente del CESTA, en La Entrevista YSUCA, con el periodista Gerardo Castro.</p> <p>Vea La Entrevista YSUCA aquí</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/vulnerabilidad-climatica-3/</p>	<p>YSUCA Lunes 7 Julio 2025</p>
<p>El Salvador, entre los países con más muertes por agua insalubre en C. A.</p>	<p>El Salvador ocupa el tercer lugar en Centroamérica con la tasa de mortalidad atribuida al agua insalubre, el saneamiento insalubre y la falta de higiene del agua, con una tasa 6.1 por casa 100,000 habitantes, según un informe de la Organización Mundial de la Salud (OMS) con datos de 2019 y que fueron actualizados en 2022. El primer lugar en la región centroamericana lo ocupa Guatemala con 15.3, luego Honduras con 7.1. En cuarto lugar está Panamá con 4.2, Nicaragua con 3.5 y finalmente Costa Rica con 2.9.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-Salvador-entre-los-paises-con-mas-muertes-por-agua-insalubre-en-C.A.-20250704-0103.html</p>	<p>LPG Pág.5 Jueves 10 Julio 2025</p>
<p>El reciclaje reduce la contaminación ambiental y genera empleos</p>	<p>El reciclaje es una forma de volver a usar los productos como plásticos, cobre, desechos orgánicos y todo lo que alguna vez consideramos que ya no puede tener uso, explicó Maythe Cornejo, gerente de medio ambiente de FUNDEMAS. Cornejo dijo que el reciclaje siempre ha estado presente en nuestro medio, sin embargo, hoy en día se tiene mayor conciencia y organización. Agregó que el reciclaje no solo reduce la contaminación y evita enfermedades, también genera ingresos y empleos. La representante de FUNDEMAS, dijo en La Entrevista de YSUCA que los recicladores han adquirido un rol importante dentro de la sociedad. Con ello, se apoya incluso a las comunidades vulnerables del país.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/el-reciclaje-reduce-la-contaminacion-ambiental-y-genera-empleos/</p>	<p>YSUCA Jueves 10 JULIO 2025</p>

<p>Ambientalistas sin poder trabajar en la comunidad</p>	<p>El 11 de julio se cumplieron 30 meses de la captura de cinco ambientalistas de la comunidad Santa Marta, un proceso que se mantiene y al cual diferentes organizaciones nacionales e internacionales han calificado falto de fundamento. Debido a ello, los ambientalistas no han podido trabajar en la comunidad como lo hacían anteriormente. Alfredo Leiva, de la comunidad Santa Marta y parte de la directiva de la Asociación para el Desarrollo Económico y Social (ADES), mencionó en una reciente conferencia que los ambientalistas no han podido retomar sus labores ni establecerse con normalidad, lo que les ha dificultado obtener ingresos y dar su apoyo en la lucha en contra de la minería y defensa del medio ambiente. "Durante estos 30 meses nuestros compañeros no han podido trabajar por su comunidad, ni su organización, ni defender el medio ambiente, ni llevar el sustento a sus familias (...) Son 30 meses de violación al debido proceso y violaciones a sus derechos humanos sobre todo los 8 meses que estuvieron en prisión", aseguró.</p>	<p>LPG Pág.18 Lunes 14 Julio 2025</p>
<p>Temor por minería vuelve a comunidades de Cabañas</p>	<p>La minería metálica en El Salvador ha sido reactivada con la nueva Ley General de Minería Metálica, avalada por los diputados de la Asamblea Legislativa el 23 de diciembre de 2024. Marcela Ramos, habitante la comunidad Santa Marta, departamento de Cabañas, narró a YSUCA que desde hace años se libró una lucha para detener la minería a cielo abierto que se intentaba instalar en la zona, debido al grave riesgo que esto implicaba para las comunidades de Santa Marta. https://ysuca.org/sv/2025/07/temor-por-mineria-vuelve-a-comunidades-de-cabanas/</p>	<p>YSUCA Lunes 14 Julio 2025</p>
<p>MILPA denuncia que 18 comunidades son amenazadas de desalojos de terrenos</p>	<p>El Movimiento Indígena para la Articulación de las Luchas de los Pueblos Ancestrales de El Salvador (MILPA) denunció que, en menos de dos años, cerca de 18 comunidades enfrentan la amenaza de ser despojadas de sus tierras, tanto por grupos empresariales como por entidades de gobierno. Según Ángel Flores, vocero de MILPA, las comunidades afectadas pertenecen a Jucuarán, departamento de Usulután; Chirilagua, departamento de San Miguel; así como de Intipucá, Conchagua, La Unión y El Carmen, del departamento de La Unión. https://www.diariocolatino.com/milpa-denuncia-que-18-comunidades-son-amenazadas-de-desalojos-de-terrenos/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Miércoles 16 Julio 2025</p>
<p>Construcción del CIFCO en El Espino solo aumentará vulnerabilidad del territorio: CESTA</p>	<p>El anuncio que se construirá el Centro Internacional de Ferias y Convenciones (CIFCO), en una parte del Espino, ha despertado las alertas de los ambientalistas, ya que es una zona de recarga hídrica. La Asamblea Legislativa aprobó este miércoles un decreto de traspaso de los 55,711.13 metros cuadrados del terreno que tiene el Estado en la finca El Espino, ubicado a la par de la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores, para la construcción del CIFCO. https://www.diariocolatino.com/construccion-cifco-el-espino-anumentar-vulnerabilidad/#:~:text=Ricardo%20Navarro%2C%20presidente%20del%20Centro.menos%20nueve%20manzanas%20saldr%C3%A1n%20afectadas</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Viernes 18 Julio 2025</p>
<p>El Salvador figura en “zona roja” ante vulnerabilidad climática según ranking</p>	<p>El Salvador figura como un país en “zona roja” ante los eventos extremos por su vulnerabilidad climática, según un ranking elaborado por la Columbia Climate School y la Rockefeller Foundation. El Índice de Vulnerabilidad Financiera Climática (CliF), publicado a finales de junio, identificó a 65 naciones a nivel mundial con mayor riesgo o en zona roja ante la capacidad de respuesta durante un evento, como ciclones, inundaciones, sequías, terremotos, conflictos y otros peligros derivados del cambio climático. https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-salvador-figura-en-zona-roja-ante-vulnerabilidad-climatica-segun-ranking</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 20 Julio 2025</p>
<p>Ambientalistas: Nueva construcción en El Espino incrementará la crisis hídrica</p>	<p>Ambientalistas salvadoreños advirtieron que la deforestación de los terrenos de la finca El Espino para la construcción del nuevo Centro Internacional de Ferias y Convenciones (CIFCO) incrementará la vulnerabilidad del territorio, sobre todo por que se trata de una zona de recarga hídrica. Los diputados de la Asamblea Legislativa aprobaron en la plenaria del 16 de julio el traspaso de una porción estatal de 55,711.13 metros cuadrados que tenía el Estado en la finca El Espino, con el propósito de permitir la construcción. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ambientalistas-Nueva-construccion-en-El-Espino-incrementara-la-crisis-hidrica-20250718-0095.html</p>	<p>LPG Pág.22 y 23 Lunes 21 Julio 2025</p>
<p>Monitorean el clima para proteger sus comunidades</p>	<p>Un grupo de mujeres de la zona sur de Ahuachapán está marcando la diferencia en la lucha contra los efectos del cambio climático. Equipadas con herramientas simples pero efectivas como los pluviómetros (instrumentos que miden la cantidad de lluvia), desempeñan un papel crucial en la red de monitoreo hidroclimático comunitario, impulsado por la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES). Tras ser capacitadas, las lideresas comunitarias del distrito de Jujutla ahora son expertas en recolectar datos sobre la lluvia, los niveles de humedad y la temperatura ambiental para proteger a sus comunidades, anticipándose a sequías e inundaciones y a tomar decisiones oportunas que salvan sus vidas. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Monitorean-el-clima-para-proteger-sus-comunidades-20250716-0087.html</p>	<p>LPG Pág.24 Lunes 21 Julio 2025</p>

<p>Medio Ambiente promueve la seguridad alimentaria y la conservación de los ecosistemas</p>	<p>Con el objetivo de promover la conservación de los ecosistemas productivos y garantizar la seguridad alimentaria en las comunidades, el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) desarrolla el proyecto «Biodiversidad, enlazando el paisaje centroamericano, paisaje 2, El Salvador», que incluye el primer intercambio de semillas nativas entre productores de distintos cantones del municipio de San Francisco Menéndez, en Ahuachapán Sur. En el Área de Conservación El Imposible-Barra de Santiago, más de 150 productores compartieron las semillas resguardadas en casas comunitarias ubicadas en distintos puntos del territorio, entre ellos, San Alfonso, El Refugio, Aguachapío y Guayapita. Las casas cuentan con una variedad de semillas que se han cultivado y se han protegido por generaciones.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/medio-ambiente-promueve-la-seguridad-alimentaria-y-la-conservacion-de-los-ecosistemas/676874/</p>	<p>Diario El Salvador Lunes 21 Julio 2025</p>
<p>ONU: 2.9 millones sufrieron inseguridad alimentaria entre 2022 y 2024</p>	<p>Al menos 2.9 millones de salvadoreños sufrieron inseguridad alimentaria moderada o grave entre 2022 y 2024, de acuerdo con un informe publicado este lunes por cinco agencias de Naciones Unidas (ONU). El informe anual sobre "El estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo" encontró que un 45.5 % de la población salvadoreña sufrió incertidumbre si tendría suficientes alimentos nutritivos para cubrir su dieta diaria en los últimos dos años, un porcentaje que equivale a 2.9 millones de ciudadanos.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/onu-2-9-millones-de-salvadorenos-sufrieron-inseguridad-alimentaria-entre-2022-y-2024</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 29 Julio 2025</p>